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通告番号 １ 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）                （9 月 18 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光リゾート産業

の振興について 

 観光拠点である瀬長島の整備に関し以下のことについて

伺います。 

（ア）グランドデザインについて伺う。 

（イ）人に優しい道路整備をどのように考えているか伺う。

（ウ）整備完成の最終年度について伺う。 

（エ）瀬長島海中道路への駐車帯の設置について伺う。

（オ）市道 153 号線の一方通行化の実施について伺う。 

(２) 道路行政について ① 瀬長島海中道路（市道 6 号線の一部）植栽のタコノキ 

にネーミンググライツを導入することにより管理面の向 

上、企業の PR に寄与すると考えます。導入に向けての 

見解を伺う。 

② 市道 153 号線に愛称を付する計画は。見解を伺う。 

③ 市環境美化ボランティア活動支援要綱に表彰規定の事 

項を追加する必要性について見解を伺う。 

(３) 男女共同参画行政

の取り組みについて 

① 第 2 次豊見城市男女共同参画プラン（いきいきとひと

が輝くまちプラン）ダイジェスト版は恰好な手引書であ

る。理解を深めるため必要とする方へ配布する予定は。

見解を伺う。 

② 市男女共同参画会議委員の委嘱があった。立ち上げか

らこの間の取り組みにより、男女共同参画行政が著しく

向上した点、さらに自己評価があればその内容について

伺う。 

③ 男女共同参画行政の推進状況で県下 41 市町村中、本 

市はどの位置にあるか伺う。 

(４) 地域産業の活性化

について 

① 農業の振興について 

（ア）とみぐすくブランドの育成・PR をどのように進め 

ていくのか。内容について伺う。 

（イ）加工品開発で南部農林高校との連繋を図る計画は。 

これまでの同校との実績を伺う。 

（ウ）本市農業生産向上のため沖縄県農業研究センターを 

どう活用し農家に反映させているか伺う。 

② 水産業の振興について 

（ア）11 月 17、18 日開催の第 32 回全国豊かな海づくり 

大会（美ら海おきなわ大会）の開催は本市水産業の

活性化に資するものと考えます。本大会への本市の

関わり方について伺う。 

（イ）直販体制の充実、とみぐすくブランドの育成・PR 

についての取り組み状況を伺う。 

③ 畜産業の振興について 

（ア）直近の肉用牛、豚、山羊、及び酪農牛の飼養頭数を 

伺う。 

（イ）山羊の飼養について、今後の取り組みについて伺う。 
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(５) 環境行政について  養豚場からの悪臭対策について 

 市は、悪臭対策を優先させるとしているが、住みよい環

境づくりのため、対策の現状と今後の取り組みについて伺

う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）                （9 月 18 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 与根一帯の排水対

策について 

① 本市における与根一帯の位置性及び地形的特質につい

て伺う。 

② 排水路や道路側溝は、土砂・汚泥の堆積、雑木・雑草 

の繁茂により本来の排水機能が著しく阻害され、地域や

地域住民に様々な被害・悪影響を及ぼしております。こ

のような現状に対し、公物管理の観点からの見解を伺う。 

③ 排水機能障害による住宅浸水被害や道路冠水による交

通障害等について、消防・防災の観点からの見解を伺う。 

④ 汚泥やゴミの堆積、汚水の滞留等による生活環境の悪

化について、衛生管理の観点からの見解を伺う。 

⑤ 第一遊水池について 

（ア）機能・役割について伺う。 

（イ）現状及び管理状況について伺う。 

⑥ 現状を鑑みた場合、与根一帯の排水対策には、排水の

根幹をなす排水路、道路側溝等の機能回復、機能改善が

最優先であり、そのための排水路等の浚渫は緊要だと考

えております。地域住民の安心・安全な生活の保持にお

いて、排水対策として、排水路、道路側溝等の浚渫を早

急に実施すべきだと考えるがどうか。 

(２) 消防行政について ① 消防救急デジタル無線、消防指令センターについて、

それぞれの業務の進展状況及び今後のスケジュールにつ

いて伺う。 

② 浦添市の沖縄県消防通信指令施設運営協議会からの退

会に関連し、次のことを伺う。 

（ア）協議会での協議状況について伺う。 

（イ）今後の法定手続きについて伺う。 

（ウ）設計業務等への影響について伺う。 

(３) 防災行政について ① 現在、見直し中の防災計画について、現段階での検討

状況を伺う。 

② 防災情報伝達システム整備事業について 

（ア）調査設計業務の進展状況を伺う。 

（イ）施設整備工事費の執行スケジュールを伺う。 

③ 自主防災組織の設置取り組み、及び設置状況を伺う。 

(４) 全国豊かな海づく

り大会について 

本市においても、その機会を水産業の活性化、市の振興

に繋げていくべきだと考えております。本市のこれまでの

取り組み並びに関連行事等も含めた本番での取り組みにつ

いて伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）                （9 月 18 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 6 月議会で求めた教室の環境調査結果を明らかにして 

ほしい。 

② 教室へのクーラー設置を急ぐべき、どう対応されるか。 

③ 校舎等に、教育の観点や省エネで太陽光パネル発電設 

置をすべきだと思うがどうか。 

④ 伊良波小・中学校は大規模改修で長寿命化すべきと思 

うがどうか。 

(２) 瀬長島憩いの場整

備求めて 

① 琉球温泉瀬長島ホテルの取り組み状況を明かにしてほ

しい。 

② 市民に対し、優遇策を求めてきたがどう対応されるか。 

③ 高齢者への優遇策が必要と求めてきた、どう対応され 

るか。 

(３) 墓地問題について 公的な墓苑確保が求められている、豊見城にどのような

課題が見えてきたか明らかにしてほしい。今年度の取り組

み状況も合わせて明らかにしてほしい。 

(４) 共同利用施設のリ

フォーム事業について 

① 自治会公民館として利用している各施設の築年数、建

設費用負担内容、所有者名について明らかにしてほしい。 

② 老朽化の進む施設が多いと思うが、老朽度調査をする

考えはないか伺う。 

③ 改修する補助事業がないとしているが、どう検討した

か、国に対し求めるべきと思うが、どう対応されるのか

伺う。 

(５) 道路・排水路整備に

ついて 

① 下原地域の排水路浚渫の取り組み状況と今後の対応を

明らかにしてほしい。 

② 市道 204 号線の歩道整備の必要性が高まっている。対

応を急ぐべきだがどう対応されるか伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）                （9 月 18 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長選、市議会議員

選挙の同日実施につい

て 

 市議会議員選挙と市長選挙を同時に行うことができると

されている公職選挙法第 34 条の 2 の選挙の期日の特例で

は、議会議員の任期満了前 90 日以内に長の任期満了の日

がある場合に同時にすることができるとされております。

市長の任期が平成 26 年 11 月 7 日、市議会議員の任期が平

成 27 年 2 月 22 日と本市議会議員の任期満了日前 90 日以

内に市長の任期満了日はありませんので、同時選挙を行う

ことは出来ないと思います。同時に行うことができる方法

と致しましては、市長の任期満了日前に合わせて市議会が

解散するか又は、議員の任期満了日前に合わせて市長が退

職の申し出をする以外は同時に選挙を行うことは出来ない

と思います。 

① 市長の任期満了日前に合わせて市議会が解散した場

合、同日選挙を実施すべきと考えるが、当局の見解を伺

う。 

② 平成 22年 10月の市長選挙の際の実績額を伺う。また、

平成 23 年 2 月の市議会議員選挙の際の実績額を伺う。 

③ 同日選挙を実施することによって事務従事者の人件費

等での経費削減ができるものと思うが、当局の考えを伺

う。 

(２) 農業、さとうきび生

産農家への育成策につ

いて 

 沖縄県の基幹産業であるさとうきび生産農家への育成策

について伺う。 

 沖縄県は明治、大正、昭和、平成と基幹作物であるさと

うきびに生活を支えられ、命を守られてきたと言っても過

言ではないと思います。県には毎年台風、干ばつが襲って

きます。特に昨年は収穫前後の春先の気温の低下と少雨に

より平均単収が減ったものと思います。そこで何点か伺う。 

① さとうきび生産農家は何軒で、本年度（平成 23 年～

24 年）の生産量はどれくらいか伺う。 

② 本年度の作付面積はどれくらいか。また、どのような

品種を作付しているのか伺う。 

③ 生産農家の単収と糖度（ブリックス）の平均はどれく

らいか伺う。 

④ 植え付け時の深耕費に対する助成と肥料等の購入費に

対する助成はどうなっているか伺う。 

⑤ ハーベスター等の使用料の助成はどうなっているか伺

う。 

⑥ 土壌の適性数値は PH6～7 です。本市の土壌数値の平

均 PH はどれくらいか伺う。 

⑦ 農業共済加入促進支援事業への加入状況はどうなって

いるか伺う。 
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(３) 畜産業、肉用牛生産

農家への育成策につい

て 

 畜産業は第１次産業の中で農家経営の安定向上に大きな

役割を果たし、本県農業の基幹作目として発展しておりま

す。最近の黒毛和種の子牛価格は平成 17 年 12 月に最高値

をつけた以降、徐々に低下し、平成 20 年 4 月に 40 万円を

割り込んだ。これは、牛肉消費の低迷に伴う枝肉価格の低

下や飼料価格や原油価格などの高騰が肉用牛生産農家経営

の収益を圧迫しています。平成 22 年 5 月から 6 月は 4 月

に宮崎県で発生した口蹄疫の影響で家畜市場の開催を中

止。再開以降、徐々に値を上げている。 

① 肉用牛生産農家は何軒で、繁殖牛、子牛の頭数はどれ

くらいか伺う。 

② 繁殖牛、種雄牛の主な種類について伺う。 

③ 家畜の改良増殖を図るために子牛の出産毎に助成する

必要があると思うが、当局の考えを伺う。 

④ 家畜振興を図るため、毎年行われている畜産共進会へ

出品する家畜のひきつけ料を見直す必要があると思うが

当局の考えを伺う。 

⑤ 家畜の改良増殖、畜産振興を図るため家畜人工授精師

を増やす必要があると思うが当局の考えを伺う。 

⑥ 豊見城市畜産部会を設置すべきと思うが当局の考えを

伺う。 

(４) 認定農業者につい

て 

 認定農業者とは効率的で安定した魅力ある農業経営を行

うため、農業経営改善計画を作成し、市から認定された農

業者です。何点か伺う。 

① 本市の認定農業者は畜産関係、農業関係それぞれ何件

か伺う。 

② 認定農業者の資格を得るためには農業経営改善計画及

びその他の条件があると思うが、具体的な内容を伺う。 

③ 認定農業者への支援として積極的な経営を展開させる

ための目的で金融機関から借り入れた農業経営基盤強化

（スーパー資金）の利子に対して、平成 22 年 83 万円、

平成 23 年 107 万円、平成 24 年 46 万円を補助していま

す。平成 22 年、平成 23 年の実績、利用状況を伺う。 

④ 認定農業者の制度導入で農業従事者に与える影響はど

うか伺う。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）                （9 月 18 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 多目的ドームの誘

致状況について 

① 誘致実現のためのアクションを起こしたか伺う。 

② 県内外の施設の視察、調査はおこなったか伺う。 

(２) 瀬長島球場の改築

について 

① 進捗状況について伺う。 

② 少年野球の聖地（甲子園）として全国大会へつなげ、

スポーツコンベンションアイランドとしての観点で取り

組む考えはないか伺う。 

③ 4 面のうちの 1 つを本球場として整備する考えはない

か伺う。 

(３) 滞在型施設整備に

ついて 

 市民が利用しやすい宿泊コテージやキャンプ場、修学旅

行生やスポーツ合宿ができる滞在型施設を瀬長島へ整備で

きないか伺う。 

(４) 体育活動コーディ

ネーターについて 

① 採用された学校とその経緯について伺う。 

② 実施はいつからか伺う。 

③ 実施計画について伺う。 

(５) 教育行政について  伊良波小中学校裏門の階段周りは、樹木が生い茂り、見

通しも悪く、防犯の観点からも早急な整備を望む声が多い

が、計画を伺う。 

(６) 東風平・豊見城線に

ついて 

 豊崎～上田交差点間の着工時期に目処はついているのか

伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：照 屋  勝 ）                （9 月 18 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 通学路安全確保に

ついて 

 旭ヶ丘自治会から要請のある旭ヶ丘地域から上田小分離

校へ抜ける通学路の整備について、分離校の開校に合わせ

て整備すべきと思うが、当局の考え方を伺う。 

(２) 環境保全対策につ

いて 

今年のとみぐすく祭り＆豊崎フェスタは例年より入場者

が多く、それに比例して置き去りにされたゴミの量も多か

ったように思う。今後、海浜公園やビーチ利用者から、入

場の際に環境税として幾らか徴収して、環境保全のための

活用を検討すべきだと考える。瀬長島も同様の課題を抱え

ているが、当局の考えを伺う。 

(３) 空手会館の建設に

ついて 

市内の空手道場と台湾少林拳協会との武術交流はすでに

実績がある。城址公園内に県立空手会館を誘致できれば、

単に県内空手家の育成や沖縄文化の継承にとどまらず、異

文化交流として新たな展開が可能であり、それが本市の観

光振興にもつながる。現在の取り組み状況を伺う。 

(４) 南斎場建設につい

て 

南斎場建設とそれに伴う道路整備については、地元豊見

城自治会をはじめ、周辺自治会の永年の願いである。現在

の取り組み状況を伺う。 

(５) 名誉市民の活用に

ついて 

名誉市民の知識と経験を行政に活かす考えはないか伺

う。 

 



 - 9 - 

 

通告番号 ７ 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）                （9 月 18 日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 文化財保護行政に

ついて 

これまでに、文化財保護に関して質問してきました。開

発が進む豊見城市では、文化財保護に苦労していることを

実感しています。しかし、先人が築いてきた文化遺産を今

後に残していくことは、我々の使命だと思いますので質問

します。 

① 字高安の龕ゴウまつりが今月行われます。無形文化財

としての位置づけと、「龕屋」、「龕」の考え方について伺

う。 

② 「龕」の保存について 

「龕」は、字高安以外に現在残っているのが、保栄茂、 

饒波の２カ所であります。 

（ア）2 カ所の「龕」の保存をどう考えているのか伺う。 

（イ）市指定にする考えはあるか伺う。 

③ 史跡名勝天然記念物の市指定はありませんが、文化財

としてふさわしい史跡名勝天然記念物の件数、場所等に

ついて伺う。 

④ 歴史の道（宿道）の調査と保存について伺う。 

(２) 肺炎球菌ワクチン

接種について 

最近、肺炎で死亡する方が増えています。慢性疲労や風

邪が原因ですが、肺炎球菌ワクチン接種で肺炎に罹患する

率が減少することです。ワクチン接種に公的補助が求めら

れます。 

① 肺炎球菌ワクチンは、後期高齢者の方が接種する場合

は、後期高齢者広域連合で、市町村が実施すれば補助を

出すことになっています。市は実施の予算を組みました

が、その後の進捗状況について伺う。 

② 市民、特に 65 才からの前期高齢者に対してのワクチ

ン接種補助について伺う。 

(３) 住宅リフォーム助

成制度について 

6 月議会では単独で行うには、多大な行政需要があるた

め、また、別の単独事業を多数抱えているためにできない

との答弁でした。 

国庫補助事業を取り入れて実施できないか伺う。 

(４) 民間住宅開発地公

園用地の市移管につい

て 

6 月議会で市移管が出来ていないのは、5 地区 6 カ所と

の答弁でした。平成 21 年 9 月議会では 8 地区 10 カ所でし

た。3 地区の 4 カ所は市移管ができたのか、場所は、どん

な状況でできたか伺う。 

(５) 子ども・若者育成支

援推進法の実施につい

て 

平成 21 年 7 月 8 日に法律が成立し、平成 22 年 4 月 1

日から施行されています。 

 本市における実施状況について伺う。 
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(６) 自然エネルギー政

策の実施について 

市の公共施設に太陽光発電システムを導入する考えはな

いか伺う。 

(７) 農道行政について ① 農道 121号線の嘉数が丘から途中までは舗装されてい

ますが、市道 32 号線につながるところは未舗装でありま

す。整備について伺う。 

② 農道 122 号線の補修について、結ハート前、TOYOMI

観光入り口の補修。鉄塔入り口から数メートルの場所は一

部路肩が決壊しています。整備について伺う。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：大 田 正 樹 ）                （9 月 18 日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 職員採用について  去年人事課が、民間企業で培った技術を活かして欲しい

との思いで導入された職員採用試験。今年も同様の取り組

みをされていますが、以下のことについて伺う。 

① 成果について伺う。 

② 今後も拡大するのか伺う。 

(２) 県立施設の誘致に

ついて 

 先の議会において、県立空手会館誘致、多目的複合型施

設誘致を決議しましたが、その後、市は具体的にアクショ

ンを起こしたのか伺う。 

(３) 臨床心理士の配置

について 

 精神疾患は現代病と言われております。大人のみならず

子ども達にも広がり始めている現在、本市においても臨床

心理士の必要性を感じます。 

① くれよんはうすにおける臨床心理士の効果と課題を伺

う。 

② 役所に常駐の臨床心理士を配置する考えはないか伺

う。 

③ 法人園長会からも要請があったことと思いますが、ど

のように考えているのか伺う。 

(４) 少年スポーツの環

境について 

① スポーツ交流、スポーツ合宿と人材を育てていく上で

も拠点づくりは必要と思うが、建設予定の市民体育館にわ

ずかな工夫をこらし、宿泊合宿も可能な施設にする考えは

ないか伺う。 

② 少年スポーツ（個人競技・団体競技）の数は把握して

いるのか伺う。 

③ 少年スポーツの望ましい活動の在り方として、本市は

どのような考えか伺う。 

④ 本市の家庭の日の取り組み状況を伺う。 

⑤ 近隣他市町の取り組み状況を伺う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：德 元 次 人 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 観光振興について ① 本市（主に瀬長島、豊崎美ら SUN ビーチ等）で行わ

れた撮影（映画・CM・PV）やライブコンサートはこれ

までどのくらい実施されたのか伺う。 

（ア）最大収益となった興行を伺う。 

（イ）最大の観客動員数を伺う。 

（ウ）誘致することの見解を伺う。 

（エ）これらは観光に資するもと考えているのか伺う。 

② 第 4 次豊見城市総合計画にも掲げているとおり「集客

に効果をもつ、音楽・スポーツ・祭り・伝統芸能などの

各種イベントの開催を充実・支援します。」とありますが、

その内容について伺う。 

（ア）充実・支援の方法を伺う。 

（イ）現在、恒例化しているイベントを伺う。 

（ウ）今後もイベント誘致・独自展開していく考えはある 

か伺う。 

（エ）豊見城市観光協会の役割を伺う。 

③ スポーツツーリズム、医療ツーリズムについて推進す

る方針か、そうであればその計画を伺う。 

④ ホテル施設やレジャー施設を誘致しようと考えている

のか伺う。そうならばどこまで検討しているのか伺う。 

⑤ 沖縄県が検討している多目的ドーム型施設について、

本市はどのような準備・検討・対策を予定しているか伺

う。 

(２) スポーツ施設・振興

について 

① 建設予定の総合体育館に対してエコシステムを導入、

または検討しているか伺う。 

（ア）その種類がいくつあるか伺う。 

（イ）予算を伺う。 

（ウ）費用対効果を伺う。 

② 導入、または検討しているエコシステムは今後、市内

の学校施設にも導入を検討できるか伺う。 

③ 総合体育館にネーミングライツ及び館内に企業広告を

検討しているか伺う。 

④ 大規模改修予定の瀬長島野球場に企業広告ができるス

ペースを設けて募り、財源確保する考えはあるか伺う。 

⑤ 市陸上競技場について今後、改修する必要があるのか

ないのか当局の見解を伺う。 
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(３) 学校施設について ① とよみ小学校、伊良波小学校の運動場へのバックネッ

ト設置について進捗状況を伺う。 

② 市内各学校体育館の屋根の状況（雨漏り等）は把握し

ているのか伺う。 

（ア）補修の予定はあるか伺う。 

（イ）これまでの補修完了はいつで、どの学校か伺う。 

（ウ）その原因を把握しているのか伺う。 

(４) 児童派遣事業につ

いて 

学校教育に関する派遣・スポーツ少年団に関する派遣が

それぞれあるが、どちらにも属さない児童・生徒について

伺う。 

（ア）その人数を伺う。 

（イ）派遣費はどのようになっているか伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 南斎場建設につい

て 

事業の適正手続きと適切な予算執行を求める立場から、構

成 6 市町長会長及び建設委員会長の職責もつ市長及び副市

長に伺う。 

① 今年度事業計画の進捗状況を伺う。 

② 最大地権者との用地交渉について伺う。 

③ 南斎場用地の再鑑定について伺う。 

（ア）「付加条件」無しの鑑定依頼を行ったのか伺う。 

（イ）「付加条件」付の将来見込み鑑定は不適正だったとの 

認識に至ったのか見解を伺う。 

（ウ）以前の鑑定評価の検証を行い、結果の比較を伺う。 

（エ）用地購入費総額は、3 月議会答弁で約 2 億 6362 万 

円と明らかにしたが、再鑑定の結果を伺う。 

（オ）「付加条件」を付けた鑑定士に、「付加条件」無しの

鑑定評価を依頼すれば、鑑定料が安くできたが、な

ぜそうしなかったのか。2 カ所の鑑定委託料、鑑定

評価の採用条件を伺う。 

④ 土地も購入契約に至らないまま、造成工事入札、落札、

仮契約した事態への構成 6 市町長会や建設委員会での議

論・見解を伺う。 

⑤ 落札業者との対応及び契約の有効性はどうなるか伺

う。 

⑥ 都市計画決定後の対応について 

（ア）沖縄県からの「意見」の内容とその意見を踏まえ、

南部広域市町村圏事務組合ではどのような対応をし

たか伺う。 

（イ）市の対応として、埋蔵文化財（豊見城グスク史跡、

真珠道など）との関係、文化財復元の可能性と将来

の町興しとの関係、3 本の市道整備の必要性など、

住民への説明責任を果たす取り組みを伺う。 

(２) 震災に強い街づく

り。防災・減災の対策 

① 地震や津波を想定した対策を、専門家・研究者と協力

して地域別の対策を検討する対応を求める。 

② 各自治会単位で、防災・減災の講演会など啓発と組織

作りを推進する考えはないか伺う。 

③ 防災無線、避難ビル指定、海抜表示の取り組み状況を

伺う。 

④ 与根や西部地域への津波避難タワーの整備を求める。 
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(３) 環境行政について ① 昨年度のゴミ減量計画目標と実績比較と今年度の減

量化計画を伺う。 

② 循環型社会の構築を計画に掲げているが、具体化はど

のように進めているのか伺う。 

③ 生ゴミの資源化、堆肥化の検討、広域での取り組み強

化を伺う。 

④ クリーンエネルギー普及状況と公共施設等への整備

促進計画を伺う。 

(４) 地域活性化の施策

の充実を求める 

① 小中学生への地域施設・公民館等、活用した学習支援

の取り組み状況を伺う。 

② 国の補助事業や市独自の財政で、市内各地で学習支援

組織立ち上げ運営支援の考えはないか伺う。 

③ エイサーや地域の伝統文化の継承支援を目的に、年代

間連携事業を創設し、一括交付金事業の活用をめざす考

えはないか伺う。 

(５) 地域環境整備につ

いて 

① 豊見城ニュータウンの擁壁亀裂対策について、調査結

果を受け県の事業導入を目指す考えはあるか伺う。 

② 真嘉部コミニティセンターを太陽光利用施設として整

備する事は有意義と思うがどうか。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：外 間  剛 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 庁舎有効利用につ

いて 

① 庁舎 6 階のスペースを市の研修施設として利用できる

よう整備し、貸会議室として活用していく考えはないか

伺う。 

② 以前レストランとして利用されていた 5 階部分を改装

し、宿泊もできる研修施設としての活用も見込めると思

うが、本市の考えを伺う。 

(２) 岡波島について ① 先月、市民より「岡波島から煙があがっている」との

通報があり、その原因が不発弾と聞いている。その後の

不発弾の対策方について伺う。 

② 過去の議会において、たびたび岡波島の行政権を含む

議論がなされているが、平成 16 年の岡波島不発弾処理

は糸満市と共同で行ったと聞いている。今後の対応は本

市単独で行うのか伺う。 

③ 不発弾による事故も考えられるが、本市としての対応

や対策は、どのように考えているか伺う。 

(３) 待機児童解消策に

ついて 

① 待機児童の解消策として、本市における既存認可園に

第 2 保育園の開設等を進めて行く考えはないか伺う。 

② 保育士の負担が大きく離職する方が多いと聞く。定着

率を高めるため、処遇等の改善を考えてないか伺う。 

(４) 我那覇雨水幹線布

設工事について 

① 去った 12 月議会で我那覇雨水幹線布設工事の進捗は

9.3%との答弁であったが、現在の進捗を伺う。 

② 先の県議会一般質問における土木建築部長の「我那覇

雨水幹線が未整備のため本格的な着工ができない」との

答弁があるが、本市の工事着手の影響で県計画の完了予

定期に遅れが生じる状況にならないか伺う。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 防災対策について ① 静岡県が開発した避難所運営ゲーム（HUG）で、職員

や自治会長を対象に模擬体験を通し、避難者の受け入れ

や課題への対応を学ぶ HUG について当局の見解を伺

う。 

② 市民の防災意識の向上を図るため 9 月の第 1 日曜日を 

「家族防災会議の日」に定める考えはないか見解を伺う。 

(２) 教育行政について ① 2010 年ユネスコの無形文化遺産に記載された世界に

誇る「組踊」を県立芸大 OB 等を招聘して、小中学校の

児童・生徒へ鑑賞させる考えはないか見解を伺う。 

② 男女混合名簿導入について見解を伺う。 

③ いじめ対策について以下伺う。 

（ア）文部科学省が設置している「24 時間いじめ相談ダイ 

ヤル」0570-0-78310 の周知はどのように行われてい 

るか伺う。 

（イ）小中学校での人権教育はどのように行われているの 

か伺う。 

④ 熱中症対策に、ミストシャワーを全小中学校に設置で

きないか見解を伺う。 

(３) インフルエンザ予

防接種について 

 子ども達へのインフルエンザ予防接種費用を一部助成し

て欲しいとの声がありますが、見解を伺う。 

(４) 養豚場（字豊見城）

の悪臭対策について 

 養豚場周辺住民から市に対して対策を講じるよう申し入

れがあったことが新聞に報道されていました。当局の今後

の対策について伺う。 

(５) 男女共同参画社会

について 

① 男女共同参画社会を推進するうえで、本市として男女

共同参画課・係を設置すべきと考えるが見解を伺う。 

② 小中学校の児童・生徒へ男女共同参画をテーマに標語

コンクールを開催する考えはないか伺う。 

(６) 健康推進事業につ

いて 

① 子宮頸がん検診の際の HPV ウイルス併用検診につい

て見解を伺う。 

② 胃がん検診のオプションに、ピロリ菌検査（自己負担）

を取り入れる考えはないか伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 一括交付金につい

て 

保育行政で、沖縄県の特殊事情である待機児童の受け入

れを認可外保育園が補っているが、市の取り組みとして一

括交付金での認可外園に対する計画案・方針等はあるのか

伺う。 

(２) 道路行政について 市道 25 号線について、津波避難経路として学校周辺の

道路整備が早急に必要だと考える。座安小学校前（市道 25

号線）の歩道は幅が狭く、渡橋名団地までの避難経路とし

て適さないと考える。市道 25 号線整備計画について伺う。 

 



 - 19 - 

 

通告番号 １４ 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 農業振興策につい

て 

① 人・農地プラン作成事業について 

（ア）地域説明会の開催状況を伺う。 

（イ）地域説明会において、どのような質疑や意見があっ

たのか伺う。 

（ウ）地域説明会の開催で今後、どのような課題が浮き彫

りになったのか。また、このような課題に対してど

う対応していく考えか伺う。 

② 市の一括交付金を活用してのパイプハウス事業及び県

単費による災害に強い栽培施設整備事業の次年度以降の

見通しについて伺う。 

(２) 豊見城団地建て替

えについて 

団地敷地内の違法駐車対策について。 

（ア）市営、県営住宅における駐車場区画数はそれぞれ何

台分か伺う。 

（イ）違法駐車の原因について当局の見解を伺う。 

（ウ）違法駐車の主な原因が駐車区画数が足りないためと

判断された場合、A 棟跡地、あるいは体育館横の緑

地予定地の一画に駐車場を整備すべきだと思うが、

当局の見解を伺う。 

(３) 教育行政について 市内小中学校の校舎や体育館の天井や照明器具といった

「非構造部材」の耐震対策の調査は行なっているのか伺う。 

(４) 饒波川整備につい

て 

県管理道路を整備舗装し、遊歩道として活用できるよう

県に要請すべきだと思うが、当局の見解を伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 待機児童対策につ

いて 

① 来年度の保育所入所受け入れ計画について伺う。 

② 空き店舗活用・新設などによる入所増の計画について

伺う。 

③ 認可外、自治会幼児園への助成策の強化を求める。 

（ア）第 2 子以上の子どもに対する助成適用を求める。 

（イ）軽微な修繕の支援について伺う。 

(２) 子ども・子育て新シ

ステムについて 

① 議会では、その導入に反対する決議を全会一致で採択

しましたが、民主党はこれを推進、さらに自民党・公明

党も修正案で推進すると言われている。市は、この制度

の実施による問題点をどのようにとらえているか伺う。 

② 保育園、子ども、保護者への影響を具体的に伺う。 

③ 市の対応策について伺う。 

(３) こどもの医療費無

料化について 

① 通院無料化の年齢引き上げを県に要請する考えがある

か伺う。 

② 通院の 3 歳児完全無料化にする考えは無いか伺う。 

③ 窓口無料化の早期実施のために、県への要請と、独自

実施の取り組みについて見解を伺う。 

(４) 生活保護について ① 級地引き上げについて伺う。 

（ア）他の級地、那覇市・糸満市などとの給付額の差はい

くらか伺う。 

（イ）見直し申し入れについての経過を伺う。 

② 自立支援の立場から車所有、財産所有の緩和措置につ

いて市の対応を伺う。 

(５) 福祉施策について ① 子ども・若者育成支援推進法についてその趣旨、目的

を伺う。 

② 市子ども・若者計画の策定、子ども・若者総合相談セ

ンターの設置について伺う。 

③ 子どもの貧困の実態調査について伺う。 

④ 母子寮（センター）設置について伺う。 

(６) 国保事業について ① 国保税の納付状況及び短期証交付状況とその対策につ

いて伺う。 

② 一般会計からの繰入額について、他 10 市の状況との

比較と増額の考えがあるか伺う。 

③ 国保税の軽減措置のために県の助成を要請すべきだ

が、市長の見解を伺う。 

④ 一括交付金による軽減措置要請について伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）                （9 月 19 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 水産業の育成につ

いて 

 海ぶどうやシャコ貝等の養殖事業を積極的に支援し、水

産業の基盤事業として育成する考えはあるか伺う。 

(２) 道路行政について ① 市道 204 号線のココマートからトーエイ物産の区間

（約 400m）には歩道がなく、非常に危険な状態にある。

歩行者の安全、事故防止の観点から早急な対策が必要と

考えるが、当局の対応を伺う。 

② 市道 10 号線の路面改修について伺う。 

(３) 下水道整備につい

て 

 海や川の水質を汚さないためにも志茂田原地域の下水道

整備事業を早期に推進する必要があるが、当局の考えを伺

う。 

(４) スポーツ施設の整

備について 

 市民の健康増進とスポーツの資質向上を図るためにも、

市陸上競技場を全天候型の施設に整備・改修する必要があ

ると考える。当局の考えを伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正 ）                （9 月 20 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 一括交付金活用状

況について 

① 豊見城市の一括交付金 10 億 5 千万円のこれまでの執

行状況について伺う。 

② 自治会幼児園への一括交付金を活用した支援について

の状況を伺う。 

③ 農業振興におけるパイプハウス助成事業の状況につい

て伺う。 

(２) 瀬長島温泉施設に

ついて 

① 市所有地を賃貸しての施設である温泉施設の新規採用

に際しては、市民優先雇用をしていただきたいとの思い

で、当局にその対策について伺う。 

② 温泉施設を利用する市民への優遇策について、事業者

より地元のお客様にご利用いただき親しまれるのが大変

重要であり、市内の高齢者の利用料割引や、市内自治会

等の団体に対する割引などを検討するとの答弁でした

が、その後どうなっているか伺う。 

(３) 幹線 5 号排水につ

いて 

① （仮称）翁長宅地開発計画に伴う、幹線 5 号排水路改

修工事が始まるとの情報がありますが、事業内容につい

て伺う。 

② その事業を行なうにあたって、地域説明会を行う必要

があると考えるが、予定があるのか伺う。あるとすれば、

いつごろ予定しているのか伺う。 

(４) 道路行政について ① 市道 22 号線の新規事業化は県の主管課と協議調整中

とのことでしたが、その後の進捗状況について伺う。ま

た真和圧送前の擁壁工事が始まるとの情報があります

が、事業内容と完成予定はいつごろなのか伺う。 

② 市道 257 号線については、平成 24 年度新規事業とし

て採択され、地元自治会をはじめ、多くの方々から喜び

の声があり、当局の尽力に対し敬意を表するものです。

今後この事業が順調に推進されるよう望みます。そこで、

今年度の事業の進捗状況はどうなっているか伺う。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：赤 嶺 一 富 ）                （9 月 20 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊見城市スポーツ

振興について 

 豊見城市体育協会主催の陸上競技大会について、豊見城

市、市教育委員会が後援をしているが、今後の運営方法等

について市としてどのように考えているのか、下記につい

て伺う。 

① 過去 3 年の競技出場選手の人数について伺う。 

② 過去 3 年の競技大会に出場した大字の数について伺

う。 

③ 豊見城市と、市体育協会で課題を整理して今後の運営

について具体的にどのように対策を考えているのか伺

う。 

④ 市は今後、陸上競技場を高率補助で改修を行う計画は

あるか伺う。 

⑤ 豊見城市スポーツ推進審議会の中で総括審議したこと

があるか伺う。 

(２) 市立図書館につい

て 

 中央図書館では、市民が必要とする図書資料（CD・DV

D）の充実を図り、市民の生涯学習を支援していますが、

管理システムが平成14年度に導入されて10年が経過した

中で、管理システム（アイリス）の更新計画を図る必要が

あると思うが、計画があるのか伺う。 

(３) 協働と交流による

まちづくりについて 

 市民生活の基盤である公民館、自治会コミュニティでの

地域行政懇談会開催を以前にも質問させていただきました

が、開催時期について再度伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）                （9 月 20 日 第 3 日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 学校給食の民間委

託問題について 
① 学校給食衛生管理基準の第3の（4）調理過程の①共通

事項の加熱処理、生野菜の消毒、和え物等の二次感染対

策、②使用水の安全確保、③二次感染の防止策等は何を

もとに、どのような手順で行われているか。また、市の

栄養士は作業手順を把握し、不適切な場合は速やかに是

正させる立場にあるか。 

② 臨時職員の市内雇用割合の直営と委託の数値及びこれ

までの臨時の何人が採用されているか伺う。 

③ 委託業者が臨時職員に支払っている一人当たりの年額

はいくらになっているか平均額を伺う。 

(２) 学力向上対策につ

いて 
① これまでどのような取り組みが行われたか、その成果

について明らかにすること。 

② 前年度までの取り組みを検証したと聞いているが、反

省点はどう検証されたのか伺う。 

③ 全く新たな事業展開をすべきと考えるが、教育長の所

見を伺う。 

(３) 航空燃料譲与税対

策について 
① 航空燃料譲与税の概要及び市の航空燃料譲与税額の積

算根拠について伺う。 

② 騒音地区への按分が該当していない理由は何か伺う。 

③ 改善を求める取り組みについて伺う。 

(４) 市内諸団体の加入

率低下対策について 
① 自治会加入率、老人クラブ、婦人会、子ども会の数と

加入人数のこの10年間の推移を伺う。 

② 各団体の組織率向上や活動の活性化にどう取り組まれ

たのか伺う。 

③ 今後の取り組みにおいて、組織率の目標などはどうな

っているか伺う。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：亀 谷 守 之 ）                （9 月 20 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 保育行政について ① 認可外保育園等助成事業について 

（ア）平成 24 年度の一括交付金の対象事業として採択さ

れない理由について伺う。 

（イ）一括交付金事業として申請した事業内容と既存の助

成事業との内容の違いについて伺う。 

（ウ）一括交付金の対象事業にならないのであれば、今後

市としてどのような支援強化策を考えているのか伺

う。 

② 子育て支援交付金について 

（ア）国では平成 23 年度から実施しているが、当市では

この交付金の申請を行なっているのか伺う。 

（イ）この交付金の対象となる事業で、当市でも実施した

いと考えている事業について伺う。 

(２) 市民サービスの改

善について 

① 市民課の窓口業務の委託について検討したことはある

のか、あればその検討内容について伺う。 

② 平成 24 年 4 月 1 日現在の市民千人あたりの職員数と、

将来的に市民千人あたりの適正な職員数は何名を目標に

しているのか伺う。 

③ 総合案内窓口を設置し、市民に対するサービス向上を

図った「ワンストップサービス」制度を導入する考えは

ないか伺う。 

(３) 墓地行政について ① 豊見城市墓地基本計画策定委員会の委員の構成につい

て伺う。 

② 豊見城市墓地基本計画の策定時期及び策定後の行動計

画について伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：山 川  仁 ）                （9 月 20 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 危機管理体制につ

いて 

本庁舎や中央公民館、中央図書館など関係施設等は、多

くの市民が行き交い集う場所であります。 

南海トラフ等の公表もある中、犯罪防止や事故防止、災

害発生時等の観点から以下の件を伺う。 

① 本市の地域防災計画を更に具体化し、実効性のある防

災対策を講じる必要があると思うが伺う。 

② 全庁的に防犯・災害避難等の訓練を、早急に実施する

必要があると思うが伺う。 

③ 本庁舎の防犯設備や災害時等の体制を伺う。 

④ 中央公民館や中央図書館等、関係施設内外の防犯設備

や災害時等の体制を伺う。 

⑤ 各字の地域や各学校教育現場等での防犯や災害時等の

緊急時等の地域間の情報共有ツールとして主に何が活用

されているか伺う。 

(２) マリンスポーツと

観光振興について 

豊崎美ら SUN ビーチは、多くの県民や観光客が利用し、

マリンスポーツの普及とスポーツツーリズムの振興を図る

ために重要な役割を果たすビーチでありますが、以下の件

を伺う。 

① 市長は、豊崎美ら SUN ビーチで開催される「第 2 回

マリンカップ IN 沖縄」の会長に任命されているが、ど

のような事業内容や PR 活動をしているのか伺う。 

② 多岐にわたり様々なマリンスポーツが楽しまれていま

すが、ダイビング、シュノーケル、ジェットスキー等が

使用出来るビーチとしての可能性を伺う。 

③ 本市観光協会のマリンスポーツ事業計画について伺

う。 

(３) 鉄軌道・LRT 等を

含む新たな公共交通シ

ステム導入について 

本市は、那覇空港第２滑走路増設予定により、更に交通

渋滞等が予想されるが、今以上に本市の魅力を高める為に、

周遊性のあるリゾート型公共交通システムを求める声が多

いが以下の件を伺う。 

① 先日、県総合交通体系基本計画が決定したが、本市の

見解を伺う。 

② 新たな公共交通システム導入について、アンケート等

の調査を実施し、市民の意識向上や理解を深める考えは

ないか伺う。 

③ 本市をはじめ南部地域への LRT 導入計画について伺

う。 

 



 - 27 - 

 

通告番号 ２２ 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）                （9 月 20 日 第 3 日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 都市計画道路豊見城市中央線の事業実施の進捗は、か

なり遅滞しているようであります。次のことを伺う。 

（ア）用地取得、物件補償等の取り組み進展状況を伺う。 

（イ）道路工事の平成 24 年度現在までの進捗状況を事業

主体の県からの聞き取りの結果を伺う。また、最終

事業完了年度は平成何年度になるのかも合わせて伺

う。 

② 県道東風平豊見城線の字高安地域から八重瀬町東風平

地域までの事業採択の目途と取り組み状況を伺う。 

③ 中心市街地区画整理事業（高安地内）の代替事業の一

環として、既設道路の 17 路線を市道として認定された

ところであるが、17 路線の事業実施計画を詳しく説明し

ていただきたい。また、代替事業として採択の見通しも

合わせて伺う。 

④ 市道 24 号線（保栄茂地内）の道路補修が必要と思慮

するが、補修の時期を示していただきたい。 

(２) 交通安全対策につ

いて 

① 信号機の早期設置とスベリ止め舗装の早期実施につい

て伺う。 

（ア）市道 23 号線と市道 19 号線の交差点部分への信号機

の早期設置については、一般質問で再三再四指摘を

しているところでありますが、事業主体である警察

の都合で一向に設置の取り組みが進展していないよ

うに思われる。設置の時期、見通しはいつになるの

か、再度、強力に要請活動を展開し、実現を図る必

要があると考えるが、見解を伺う。 

（イ）市道 23 号線、市道 19 号線の急勾配部分のスベリ止

め舗装を早期に実施し、交通事故の未然防止と交通

安全対策を早期に図らなければならないと考える

が、いつ実施する考えか、道路管理者の責務として

の観点から明確な見解を求める。 
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(３) 農業行政について ① 県営保栄茂地区土地改良地区の農山漁村活性化プロジ

ェクト支援交付金事業の早期事業化を図るため、両市で

の問題点の協議、調整を県の立ち合いのもとに進められ

ているようですが、一向に合意に達していないと伺って

いるが、どういったことが障害となっているのか、再度

詳しく説明してもらいたい。また合意に達する見込みも

合わせて伺う。 

② 農道 70 号線、73 号線（保栄茂地内）の道路管理が十

分になされていないため通行に支障をきたしている状態

である。早期に道路沿いの雑草を除去し、路面のアスフ

ァルト補修、舗装を実施する必要があると考えるが、対

応策を伺う。 

③ 台風 15号による農水産物の被害状況と被災額を品目、

種別毎に示してもらいたい。また、被災農漁業者に対す

る救済策等、今後の具体的な対応策と合わせて伺う。 

④ 耕作放棄地の解消対策と平成 24 年度現在における耕

作放棄地の箇所、面積はどのようになっているか伺う。 

(４) 福祉行政について ① 市立上田保育所の一括交付金を活用した建て替えの

可能性はないか、国・県と調整していく考えはないか、

具体的な取り組み方針を示していただきたい。 

② 待機児童解消対策について伺う。 

（ア）本市の７月末現在の待機児童数を伺う。 

（イ）宜保市長は待機児童をゼロにすると市民に公約して

おります。任期も折り返しにさしかかっていますが、

公約の実現は可能か明確に答えてもらいたい。 

（ウ）認可外保育園、自治会幼児園への助成等、支援拡充

を更に強化すべきと思いますが、その後どのような

対応策を講じてきたのか伺う。 

③ 本市での生活保護世帯数と受給者数について、平成 20

年から平成 24 年度現在までの 5 ヵ年分の推移を示して

いただきたい。 
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(５) 教育行政について ① 上田小学校新設分離校建設に向けての用地取得、物件

補償等、順調に業務が推進されていると思うが、その後

の進捗状況はどのようになっているのか、詳細に説明し

ていただきたい。 

② 学校でのいじめによると見られる大津市での男子中学

生の自殺は教育関係者はもとより、世間に大きな衝撃を

与えており、いじめの再発防止対策を早期に確立する必

要があるのは言うまでもない。本市でも他山の石ではな

いと思います。本市でもいじめと思われるものがあった

のかどうか、過去にさかのぼっての見解を求める。 

③ 2012 年度全国学力テストが小学 6 年生と中学 3 年生

を対象に 4 月に実施され、結果が公表されております。

本県の公立小・中学校の 3 教科のテスト結果が全国で最

下位だったことが示されました。厳しい結果であります。

テスト結果がすべてとは思いませんが、何が原因でその

ような結果になっているのか、詳細な説明と強力な対応

策を確立する必要があると思いますが、当局の見解を求

める。 

④ 少人数学級の更なる拡充を図る必要があると思います

が、取り組み方針を示していただきたい。 

 


